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Oviedo, Julio VIVAS
El Campus de Excelencia de la

Universidad de Oviedo potenciará
las instalaciones de Mieres a través
del campo de la Energía. Así lo de-
claró ayer el Rector, Vicente Gotor,
durante la inauguración, en la facul-
tad de Geología, de la primera reu-
nión de investigadores iberoameri-
canos sobre la minería, un encuentro
que permitirá el intercambio de in-
formación entre profesores de am-
bos lados delAtlántico en cuestiones
como las técnicas de extracción y las
tecnologías limpias.

Durante su comparecencia, Gotor
destacó la estrecha relación del cam-
pus de Mieres con el ámbito de la
minería, «y donde tenemos grupos
de investigación que cada vez están
más consolidados. Por eso las poten-
ciaremos dentro del cluster de Ener-
gía, MedioAmbiente y Cambio Cli-
mático». El máximo responsable de
la Universidad destacó que la preten-
sión es «aprovechar esos grupos que
ya están en el centro, así como los
equipamientos que estamos adqui-
riendo con los fondos mineros, para
investigaciones centradas en el cam-
po energético».Asímismo, el Rector
recordó que dentro de ese «cluster»
también se enmarcará el campus de
Gijón, mientras que el de la capital
ovetense estará centrado en el grupo
de la Biomedicina y la Salud.

En cuanto al encuentro inaugura-
do ayer, en el que participaron inves-
tigadores de Brasil, Colombia, Ecua-
dor, España, México, Portugal y Pe-
rú, integrados dentro de la red
Minería XXI,Vicente Gotor destacó
la «vital trascendencia» que tenía
«tratar de asuntos como las energías
limpias y la sostenibilidad», recor-
dando diferentes iniciativas que des-
de la Universidad se llevan a cabo,
como el convenio en materia de
energía que desarrollan en colabora-
ción con el Principado deAsturias, o
la existencia de «grupos de investi-

gación pioneros, que tienen la ven-
taja de estar en un territorio óptimo
para formar buenos geólogos e inge-
nieros de Minas». Junto a Gotor,
también se encontraba ayer presen-
te Rosa de Vildania, directora del
Instituto Geológico y Minero de Es-
paña. De Vildania hizo hincapié en
la importancia del programa ibero-
americano de Ciencia y Tecnología
para el Desarrollo, que financia este
encuentro, «porque es un buen ins-
trumento de cooperación internacio-
nal que ya ha dado muy buenos re-
sultados». Entre otros invitados, el

encuentro contó con la presencia del
director de Minería y Energía del
Principado, Isaac Pola, así como el
decano de Geología, Lope Calleja,
el director del departamento de Geo-
logía, Agustín Martí, y el coordina-
dor de la red Minería XXI e investi-
gador del Instituto Geológico y Mi-
nero de España, Edgar Berrezuela.

Durante la jornada de hoy, los in-
vestigadores acudirán hasta las
Cuencas, donde visitarán un pozo
minero de Hunosa, así como las ins-
talaciones del Museo de la Minería
de El Entrego.

El Rector quiere aprovechar los grupos de investigación
que se están asentando y los nuevos equipamientos

Mieres se especializará en Energía
dentro del Campus de Excelencia

Pola de Laviana, E. PELÁEZ
El alcalde de Laviana, el socialis-

ta Adrián Barbón, abre un periodo
de consulta vecinal antes de decidir
si se presenta como candidato de su
formación a las próximas elecciones
municipales. «Voy a escuchar a mis
vecinos. La decisión tiene que de-
pender de ellos», apuntó el regidor,
que ayer cumplió dos años en el car-
go. Barbón reclamó a los habitantes
de Laviana que colaboren en este
«periodo de reflexión» haciéndole
saber cuál es su opinión, a través de
las redes sociales, en la calle, por te-
léfono, correo electrónico o acudien-
do al Ayuntamiento. «Es lo que voy

a tener en cuenta», recalcó. «Hay
muchos políticos que anuncian que
quieren presentarse pero creo que
antes todos tenemos que tomar el
pulso de la calle», afirmó.

El regidor hizo balance de los dos
años que lleva al frente del Ayunta-
miento, donde gobierna en coalición
con IU. Tras recordar a Pablo Gar-
cía, el primer regidor democrático de
Laviana, y a Marcia Barreñada, su
predecesor, confesó que es «un al-
calde con ambición de futuro». Bar-
bón inició su repaso pidiendo discul-
pas por «los errores cometidos, algu-
nos seguramente que graves». Entre
ellos incluye su «optimismo a la ho-

ra de sacar adelante proyectos que se
encontraron con la vorágine admi-
nistrativa», dijo. «Los políticos per-
fectos no existen», indicó. En su ba-
lance, aludió a la situación económi-
ca en esta época de crisis que se
traduce en la reducción de 1,2 millo-
nes de euros de ingresos en estos dos
últimos años. Esta situación llevó a
la «contención del gasto». Se refirió
a varios proyectos que se acomete-
rán en breve como la reforma de la
calle Langreo y el recinto ferial. Bar-
bón resaltó lo que llamó «política de
los ciudadanos» con el código del
buen gobierno o el consejo vecinal
ya que «no todo es hormigón».

El socialista Adrián Barbón anima a los ciudadanos a participar
en este «período de reflexión» que «voy a tener en cuenta»

El alcalde lavianés abre una consulta
vecinal para decidir si se presenta

FERNANDO GEIJO

Vicente Gotor, en el centro, junto a Rosa de Vidania y Agustín Martín, ayer.

A
propuesta de laAso-
ciación Cultural Juan
José Calvo Miguel, el
Ayuntamiento de San

Martín del ReyAurelio, en sesión
extraordinaria celebrada el día 15
de julio de 2010, acordó por una-
nimidad conceder al ilustre médi-
co-cirujano Dr. D. Enrique Martí-
nez Rodríguez el nombramiento
de hijo predilecto del concejo. La
vida profesional de este sotrondi-
no, plasmada en un trabajo cons-
tante sin duda le ha hecho mere-
cedor de este reconocimiento por
parte de su tierra natal, que reco-
gerá el 6 de noviembre.

En una crónica, no se puede
plasmar el caudal, el torrente de
una vida intensamente dedicada a
la medicina, la investigación y la
docencia. Señalaremos, sin em-
bargo, algunos hitos de su densa
biografía.

Enrique Martínez Rodríguez
nació en Sotrondio, el 30 de enero
de 1937. Sus padres, Angelina Ro-
dríguez y Leopoldo Martínez.
Huérfano desde muy pequeño –su
madre falleció al año de haberle
dado a luz– fue criado por su abue-
la Luz y su tíaAlbita. Como todos
los guajes en aquellos tiempos de
posguerra, hizo las primeras letras
las hizo en la escuela pública y en
el Colegio de las Dominicas.

La plaza era el lugar central de
los juegos, como El Rimadero y
Los Llerones. En Sotrondio, fun-
cionaba la Escuela Calvo, donde
tantos críos encontraron una es-
pléndida oportunidad de forma-
ción. Enrique, también.Allí, bajo
la dirección de D. José, estudió los
cinco primeros cursos. Los dos úl-
timos los hizo en el InstitutoAl-
fonso II de Oviedo.

Una vez finalizado el bachille-
rato, comenzó los estudios de Me-
dicina en la Universidad de Valla-
dolid, becado por la Caja de Jubi-
laciones.Y los hizo con tanto
aprovechamiento que en el año
1960 obtuvo la licenciatura de
Medicina y Cirugía.

Comienza su vida profesional
ejerciendo de médico en el pueblo
langreano de La Nueva, donde só-
lo permanecerá un año. Su inclina-
ción le empuja hacia la medicina
hospitalaria. Entra en ella como
médico residente en el Hospital
Covadonga (1961-1964), donde
realiza el aprendizaje en medicina
interna al lado del Dr. Botas Bar-
bón para ser luego ayudante de
equipo quirúrgico y compartir el
quirófano con los doctores José
ManuelAntuña, Mauro Aguado y
Vicente Vallina .(1964-1972).

En 1965 obtiene el título de Es-
pecialista en Cirugía General y en
1968 el de Cirugía delAparato Di-
gestivo. En 1972 es cirujano en el
SanatorioAdaro de Sama de Lan-
greo. Luego, Jefe de Sección de
Cirugía General del Hospital de
Covadonga por concurso nacional,
(1972-1985). Por concurso oposi-
ción es Jefe del Servicio de Ciru-

gía General del Hospital de Ca-
bueñes de Gijón (1985-1900).Al
vincularse la cátedra al Hospital
Central deAsturias es Jefe de Ser-
vicio de Cirugía General del Hos-
pital Covadonga (1991-2007.)

El largo y extenso curriculum
del Dr. Enrique Martínez supone
un desglose tan denso de méritos,
que desborda mi capacidad para
describirlos y, sobre todo, valorar-
los. Dejo a los especialistas esa ta-
rea, que me confío en ver plasma-
da algún día.

En tanto que eso ocurra, inten-
taré perfilar con unos trazos el es-
quema de su trayectoria:

Fue el primer asturiano que se
doctoró en Medicina por la Uni-
versidad de Oviedo. Catedrático
en la Facultad de Medicina por
oposición, tras obtener el número
1. Vicedecano de la Facultad de
Medicina de 1988-1995. Decano
desde 1995-2004. Miembro de
Número de la RealAcademia de
Medicina del Principado deAstu-
rias. 47 años dedicados a la labor
asistencial. 37 años dedicado a la
Enseñanza Universitaria.Actual-
mente es Catedrático Emérito de
la Universidad de Oviedo.

Refuerza cuando se dice él un
expediente cuajado de realidades:
en publicaciones, en enseñanza e
investigación: una vida profesio-
nal plena, que felizmente conti-
núa.

Pero la Medicina, aún absor-
biendo gran parte de su dedica-
ción, no ha agotado su trayectoria
humana. Los estudios acapararon
su atención desde muy joven, pero
no le impidieron compartir las di-
versiones de los jóvenes de su pue-
blo y de su época: ir a bañarse a la
Chalana, a bailar a la Pista Iguanzo
y a participar en el disfrute inver-
nal del Somar. En Sotrondio había
la pandilla de Pilo, que formaban,
si el recuerdo no me falla, Gracia-
no, Manolo, Eulalio, Rey, Fredito,
Fidel, Pilo,Andrés, Luis, Víctor,
Mario, Lito, Tete,Alfonso, Guerra,
Gerardo, Joaquinin, Lito, Daniel,
Amalio, Julio… Eran tantos que
pudieron formar un equipo de fút-
bol, el San Fernando.

Pero a Enrique el fútbol no se
le daba bien. Lo de él era la bici-
cleta. Incluso quedó campeón en
una carrera para infantiles, cuando
las fiestas.Y la practica del monta-
ñismo, sobre todo subiendo a La
Campeta y a Peña Mayor. Enri-
que, el ilustre cirujano y catedráti-
co es y será siempre en Sotrondio
Enrique, centrado en sí mismo,
amigo siempre de sus amigos.

Su familia –su mujer, María
Rosario; sus hijos, María, Enrique,
Eva, Lucia y Pablo, su hermana
Mari Luz– puede sentirse legítima-
mente orgullosa no solo por este
reconocimiento municipal, tanto
como de poder compartir muchos
momentos inolvidables, en cuyo
núcleo siempre estará la verdad
que describe un poema, que me
dijo un Ilustre médico de Sevilla,
don Rafael Vahi Domínguez:

«Consumaste tu prodigio, Mé-
dico.Y ahora, adelante que tú te
quedas en meramente el Médico,
Pero yo ya no soy el Enfermo
¡Gracias a Dios y a ti».

Enrique Martínez, hijo
predilecto de San Martín
■ El reconocido cirujano, nacido en Sotrondio,
recibirá el título el 6 de noviembre
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